



2^{ÈME} SÉMINAIRE "L'AFRIQUE EN MOUVEMENT"

Lundi 2 décembre 2019
École militaire – Paris

avec le soutien de



Paris, le vendredi 12 juillet 2019

Chère Madame, cher Monsieur,

Après un premier séminaire organisé avec succès en octobre 2012 sur « l'Afrique en mouvement », l'Institut des Hautes Etudes de Défense Nationale (IHEDN) et le Comité National des Conseillers du Commerce Extérieur de la France (CNCCEF) ont jugé utile de proposer le 2 décembre 2019 une nouvelle édition de ce séminaire qui se tiendra dans les bâtiments de l'École militaire à Paris sur le thème suivant : « l'arc sahélo-saharien : quelles opportunités dans un environnement perturbé ? ».

Les enjeux liés à la sécurité et au développement, tout autant que les questions migratoires, structurent en effet l'espace sahélo-saharien. Indissociables, ces problématiques doivent faire l'objet d'une approche globale et mobiliser l'ensemble des acteurs concernés. Dans ce contexte, l'objectif de ce séminaire, à guichet fermé et exclusivement sur invitation, est d'ouvrir un cadre d'échange privilégié entre acteurs publics et privés, afin de dégager une grille de lecture commune et de construire des solutions innovantes et des partenariats pertinents et solides.

Organisée avec le soutien de MEDEF International et du Conseil Français des Investisseurs en Afrique (CIAN), cette journée de conférences-débats sous la règle de Chatham house, dont vous trouverez le programme ci-joint, s'articulera autour de quatre tables rondes alimentées par les témoignages et les analyses d'un petit nombre d'experts (militaires, institutionnels, académiques, entreprises...) et fera intervenir des responsables africains. Le résultat attendu est d'identifier les initiatives économiques qui pourraient être soutenues, au regard des fragilités identifiées, afin que les besoins en sécurité des entreprises, mais aussi leur participation en tant qu'acteurs de la sécurité, s'améliorent.

Nous espérons que vous serez nombreux à contribuer à cet évènement par votre présence.

Dans l'attente de vous accueillir le 2 décembre prochain, nous vous prions d'agréer, chère Madame, cher Monsieur, l'expression de nos salutations les meilleures.

Général de Corps d'Armée Patrick DESTREMAU,
Directeur de l'IHEDN

Jean-Jacques LESTRADE
Président de la Commission Afrique - CNCCEF

Contacts :

- M. Patrick SEVAISTRE, responsable au bureau de la Commission Afrique des Conseillers du Commerce Extérieur de la coordination de l'organisation du séminaire : sevaistre.patrick@gmail.com
- Mme Morgane SCHUHMANN, chargée de mission Afrique / Moyen-Orient / Eurasie au CNCCEF : mschuhmann@cnccef.org
- Mme Juliette WASTYN, chargée d'études au Département des activités internationales de l'IHEDN : juliette.wastyn@ihedn.fr